

CORREO DEL ATLÁNTICO

Año I.

Limón, 26 de Julio de 1908

Núm. 42

Just Arrived Liptons

WORLD FAMOUS TEAS

Also a large assortment of Pickles, Jams, Butter, Mossels, Burgundies, Sherries, Port, Rum & Old Tom Gin.

WILLIAMS RUSSELL, LIMÓN.

D. A. JOHNSTON,
Unico Agente en Costa Rica, San José.

MARCIAL ALPÍZAR J. JORGE FONSECA

Notario y Agrimensor Abogado y Notario

OFICINA EN LIMÓN, al lado de las Oficinas Judiciales
Apartado de Correos número 143

OVIDIO MARICHAL, Pasante de Abogado

Atiende con prontitud y honradez toda clase de negocios civiles y criminales. Contratos y transacciones.

I attend with promptness and honesty all judicial business, whether civil or criminal. Contracts and transactions.

OFFICE: Mr. Alcides Ramírez Rosa

3th Avenue. --- LIMÓN, COSTA RICA. --- P. O. Box 106.

Solares en Limón

Se venden á precios favorables y al contado, los lotes números 2 y 7 de la manzana 45 de la ciudad de Limón, en los cuales hay varias casas de alquiler que producen una buena renta mensual.

Para pormenores, entenderse en Limón con el señor Ingeniero Municipal don Enrique Nazari, y en San José dirigirse á la casilla del Correo número 686 de

Roberto Alberto Rampazzini

Breva Keystone

Unicos importadores

C. Hssmann & Co.

Construcciones en Limón

Tomo contratos para edificar y reparar casas en este puerto, ya sea de madera, ladrillos ó concreto. Garantizo dar satisfacción.

Teodoro Beckley.

The Pittsburg Visible Typewriter

Con un cilindro que admite el uso de papel de 18 pulgadas ancho, adoptado especialmente para el servicio de pólizas de seguro, conocimientos de embarque, y otros documentos de igual naturaleza.

FRED. A. MORRIS

UNICO AGENTE EN COSTA RICA.—LIMÓN

EN ALQUILER

y por contrato no menor de un año, doy del 19 de Julio en adelante el segundo piso de una casa de habitación (Lote 2 manzana 48). Consiste de cinco departamentos, elegante comedor, espaciosos corredores, cocina y muy buen servicio interior.

Limón, mayo de 1908.

Alberto Monge Reyes.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

La compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores Limón, San José y Esparta.

Estos rápidos vapores, con todas las comodidades modernas, salen cada semana directamente para Boston.

Pasaje de ida . . . \$ 60-00 oro americano.

Pasaje de ida y regreso . . . \$ 110-00 " "

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de ida . . . \$ 50-00 oro americano.

Pasaje de ida y regreso . . . \$ 80-00 " "

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano de San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes dirijase á las oficinas de la Compañía en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK, Admor.

The American Bakery. — LIMÓN — COSTA RICA GRAN PANADERIA A VAPOR

Se recomienda por la bondad de sus productos y la baratura de sus precios
Se despachan órdenes á domicilio y á cualquier punto de la línea.

R. E. PARDO, Prop.

EFFERVESCENT WATER Co.

Los mejores Refrescos que se fabrican en este Puerto.

Precio por docena . . . \$ 1-00 Por barriles de 10 docenas . . . \$ 9-00

Se reciben órdenes en la Botica Internacional.

Filadelfo Granados & W. L. Merrill.

RATAS.

La Jefatura de Sanidad pagará en su Oficina, casa del Dr. Céspedes, 10 céntimos por cada rata que se entregue.

Limón 25 de julio de 1908.

El Jefe de Sanidad,
BENJAMÍN DE CÉPEDES.

PARDO Y ROTG * Limón, Costa Rica

Establecimiento de Abarrotes al por mayor y menor.

Variado surtido al alcance de todos los bolsillos.

¡TODO FRESCO! ¡TODO BUENO! ¡TODO BARATO!

¡LUMBER! ¡MADERA!

Tenemos grandes existencias de maderas extranjeras y del país, las que vendemos á los más bajos precios del mercado.

Despachamos órdenes directamente de nuestros aserríos ó de nuestros depósitos de Limón.

LINDO BROS.

Casa de Salud.

Este importante establecimiento ha sido trasladado recientemente frente al Parque Central, en donde ocupa ejemplo y cómodo local. Los pacientes reciben asistencia médica por los señores doctores Toledo López y E. Uribe. — San José, febrero de 1908.

PRECIOS MODICOS

Ferretería de MIGUEL MACAYA & Co.

SUCURSAL EN LIMÓN

Surtido completo IMPORTADO DIRECTAMENTE de Europa y Estados Unidos.—Nuestros clientes de la línea pueden dirigir sus pedidos á esta Sucursal, por ser los precios más ventajosos que en San José y el envío más rápido. — Puerto Limón, junio de 1908.

AZUCAR DE JUAN VIÑAS

Aceptamos y despachamos órdenes por medio de nuestros agentes en San José y Limón, W. Steinworth & Hno. Para órdenes particulares directamente con sus servidores.

LINDO BROS, EN SAN JOSÉ

Para familia.

En la casa de alto de los señores Alfano se alquilan tres magníficas piezas, tienen comodidades para habitación de una familia; cocina, baño, excusado y frescos corredores que dan á la mejor y más concurrida calle de este Puerto.

Para pormenores entenderse con BRUNETTI & Co.

Limón, 21 de junio de 1908.

"Correo del Atlántico"

SEMANARIO POLITICO, COMERCIAL Y DE INFORMACION

REDACTOR Y PROPIETARIO

EDUARDO BECHE

Subscripción mensual . . . 50 céntimos
Avisos y Remitidos, precios convencionales

Toda correspondencia debe dirigirse al
APARTADO DE CORREOS NUM. 80

Seamos Hidalgos

Indudablemente vivimos en el seno de una sociedad novelera; y prueba de ello es el escándalo producido por los últimos desfalcos de las rentas públicas de que empeñosamente se ocupa la prensa de San José.

Cierto es que lo ocurrido no puede quedarse en silencio y que no debe estorbarse la acción de la justicia, ya que las cárceles no han sido hechas sólo para los criminales de humilde cuna, pero, ¿corresponderá el escándalo a la gravedad del mal causado?

Habido defraudación en perjuicio del fisco cometida por personas de buena posición social, y el delito por esta circunstancia aparece más grave, porque han debido ser más celosos de su honra y porque conocen mejor sus deberes y las consecuencias de infringirlos. Al castigo conforme a la ley se unirá para los culpados, la pena moral, más fuerte que en los casos comunes, de ser llamados a juicio, el hecho sólo de mencionarse los autores del desfalco, que estén bajo la acción de los tribunales de justicia.

La pena legal y la pena social correctivos adecuados serán de esos que, por mantener una vida ostentosa, con entradas insuficientes para su lujo y vida relajada, rodaron en la pendiente del delito, que no sólo para ellos es pendiente peligrosa.

Lo que hallamos impropio es que la prensa nacional haga de esos hechos delictuosos, en varios días, tema obligado de sus artículos editoriales, y los presente al público con encabezamientos sensacionales, de grandes caracteres, no usados antes con respecto a crímenes verdaderamente abominables.

Que los autores de esas defraudaciones tenían que ser personas de cierta categoría, era casi forzoso porque no se confían a un cualquiera ni los elementos ni los puestos de responsabilidad que proporcionaron la ocasión a los delincuentes para realizar sus propósitos.

Esto nos trae el recuerdo de la señora de "dudosa ortografía" que se coló en el baile del Teatro Nacional y el alboroto por ello suscitado. La prensa fué entonces tan bulliciosa como ahora. ¿Será acaso la primera vez que en una fiesta social se verifique el aludido abuso y llegará a ser la última?

El mal estaba causado y muchos ni se dieron cuenta de él; pero era necesario dar el escándalo, que el hecho se supiera y comentara, que el ruido llegara aun fuera del país y la prensa impresionista trabajó a maravilla.

Menudas raterías de esas que

en otras partes sólo ocupan por breves momentos a las autoridades de policía que deben penarlas, son el tema inagotable de nuestros periódicos, desarrollados a diario con más ó menos gracia y aspavientos.

Bonito modo de exhibirse honrados y pundonorosos los periodistas de la capital dirigiendo los fuegos de su cólera contra los justamente perseguidos por la justicia, contra los ahora en condición desgraciadísima é indefensos, cuando en otras almas más exorables con la culpa ajena se haya quizás despertado la clemencia!

Cese ya tanta despiadada vocinglería, déjense los culpados a sus jueces y que no sea la prensa el padrón de ignominia de la república.

20 de Julio

Pocas veces se ha celebrado en Limón tan agradable y cordialmente el aniversario de la independencia de Colombia como en este año.

A las 7 p. m. y frente a la residencia del consulado, dió principio una retreta que duró hasta las diez de la noche. Durante ese tiempo los salones de la casa de habitación del señor don Alfredo J. de León, Cónsul de dicha República, estuvieron grandemente animados con la presencia de la mayoría de los miembros de la estimable colonia colombiana y algunos distinguidos caballeros que visitaron en esa ocasión al señor Cónsul.

Los concurrentes fueron galantemente obsequiados con varias copas de champagne, y en el momento oportuno el señor de León dirigió la palabra á sus compatriotas y haciendo recuerdos agradables de su patria, brindó por ella y por Costa Rica.

Concluida la retreta pasaron los concurrentes al "Club Atlántida" donde fué servida una magnífica cena en que estuvo también presente el señor Gobernador de la Comarca, don Daniel González Víquez.

Tanto en una como en otra parte reinaron la mayor cordialidad y cultura.

Reciba el señor de León, iniciador de ese agradable festejo, nuestros parabienes por el completo éxito obtenido.

Camino á Moín

RUTA DEL CEMENTERIO

Sr. Presidente de la República

Señores Diputados por Limón al Congreso Nacional

En mi precedente publicación me propuse demostrar que el camino á Moín por la ruta del Cementerio se impone y principié demostrando la necesidad apremiante de construir una vía que conduzca al Cementerio con prescindencia del ferrocarril.

Sobre este punto apelé á la conciencia y al corazón de ustedes, para que prestaran atención á mi justo y necesario proyecto y dieran á él todo el apoyo que su construcción inmediata demanda.

Ahora para seguir en mis comprobaciones en favor de ese camino de indiscutible utilidad, acudiré al recto criterio de ustedes y á su reconocido interés por el bien de la Comarca de Limón; tierra de fuego donde estamos trabajando incesantemente, sin dar á nuestros cuerpos descanso alguno, pues en todas las estaciones, los meses, las semanas, los días y las horas de cada año, trabajamos para obtener salud y bienestar sin dar á nuestras almas si quiera el reposo necesario para la meditación.

Al dirigirme á las respetables personalidades de ustedes les aseguro que mis palabras llevan la convicción del trabajador de largos años en estas tierras, y están basadas en las observaciones hechas en esta zona limonense que tanto quiero; es por esto que ruego á ustedes escucharme con benevolencia.

Para no distraer mucho la atención de ustedes, ni abusar de la bondad del señor Director de este semanario, iré examinando por separado y poco á poco los diferentes puntos que abarca esta cuestión tan importante para nuestra Comarca y que favorecen mi proyecto, distinguiéndolos con letras alfabéticas, y así podrán ustedes apreciar mejor mis ideas.

Con distinguida consideración me firmo de ustedes muy atento servidor,

ENRIQUE PUCCI
Limón, 23 de Julio de 1908.

CAMPO NEUTRAL

Política Centro-americana

Al reflexionar en la azarosa vida de nuestras hermanas repúblicas de la América Central, nos viene involuntariamente el recuerdo de la frase aquella: «Dios ciega al que quiere perder».

Del cuadro de miserias y dolores que ofrecen esas infortunadas naciones del Istmo, se destaca Guatemala como la más tiranizada y envilecida de ellas.

Por sus excepcionales riquezas naturales y como asiento del gobierno colonial en los largos años del Virreinato de Guatemala, debía ser la más civilizada, la más próspera, la más culta y libre; y es sin embargo, la triste república que inspira aun en la América Central, lástima y vergüenza.

Separada de la madre patria en mejores condiciones de cultura que sus hermanas, después de disensiones varias cae en brazos de Carrera, despótico y voluntarioso, mediano administrador, apoyado y moderado por la teocracia; viene después Cerna, período de transición, de disolución; y continuación aparece Rufino Barrios, el civilizador violento, el sanguinario, corruptor del carácter guatemalteco; sigue Barillas, fatigoso respiro de la tiranía; después el caballeroso, Reina Barrios, corrompido al poco tiempo por la aristocracia chapina; y ahora el Licenciado Estrada Cabrera.

¿Quién de esa galería de Presidentes no está manchado en sangre inocente; y quien entre los grandes estafadores podría excluir por lo que toca á peculados y exacciones á Rufino Barrios y á Barillas, etc. Siquiera de Carrera se puede decir «que fué puro pero inelmente»; á éste en verdad y á Cerna no puede calificarse de saqueadores de pueblos.

El infortunado país que no tiene entre sus presidentes un hombre de honor; un hombre respetuoso á los fueros de humanidad!

Ahora que estas repúblicas se ponen viejas sin haber llegado á su madurez; ahora bajo el régimen de Estrada Cabrera, preguntamos:

¿Hay guatemalteco alguno que en aquel país se sienta tranquilo respecto á su vida, á su honra, á su propiedad.

Y no hablamos de un sargento, ni de un alférez, ni de un capitán, ni de un miembro del Colegio de Abogados de Guatemala, de notorio cultivo intelectual, avezado en la administración pública en varios de sus ramos, y á quien la exaltación á la presidencia lo sorprendió en el ejercicio de largo período de secretario de Estado.

No se concebirá si no se veía, como un abogado conocedor de la ley, pueda ser el más persistente violador de todas las leyes.

Admitamos por un momento que Estrada Cabrera conceptuara al pueblo guatemalteco como horda numerosa esparcida en aquel vasto territorio, absolutamente sujeta á sus caprichos; admitamos que sea cristiano semejante autócrata y abusivo por sobre más de millón y medio de hombres, y que éstos se resignaran á sufrir la negra desventura de ser regidos por el más execrable de los modernos tiranuelos; ¿habrá explicación alguna plausible que estén amenazados también en su territorio los habitantes de Guatemala, gobernantes centroamericanos, con quienes se estén paz, como lo prueba el caso del agente confidencial hondureño, doctor Miguel Quevel Bustillo?

Aunque se tratara de un período precursor de la actual guerra de Honduras, ha-

brá justificación para que el señor Quevel Bustillo tuviera que estar á la defensiva con respecto á un gobernante desleal y cobarde que lo amenazaba en medio de halagos y no cesaba de tenderle celadas de las que se libró por un verdadero milagro, sino por la imposición del Ministro mexicano.

Los negociadores de la paz y aun los heraldos de la guerra son respetados por pueblos de la más rudimentaria altura; y en Guatemala es posible que el funcionario que se interna en sus fronteras con misión de un gobierno amigo sea espiado y tratado como enemigo peligroso sin nada que comohese lo inusitado del procedimiento.

Sintoma grave de descomposición de aquel país es sin duda que la Escuela de Cadetes, el núcleo más escogido del ejército, el más obligado mandante de hora militar de Guatemala, sea también de los que dispararon los tiros de sus armas al ebrio presidente. Parece que se repitiera la historia de los tigres de la antigua Roma, y que se tuvieran bajo el Norte un camaleón, amigo del arte y de la sangre como el hijo de Agrimino, los escandalosos pronunciamientos de los pretorianos.

Los golpes de muerte á la soberanía de estos estados no son propiamente las revoluciones, el verdadero peligro está en el espíritu plebeyo, en la ferocidad y despojo, en la lujuria y concusiones de algunos de sus gobernantes, que hace objeto de desprecio la nación regida por ellos, porque desgraciadamente el oprobio del mandatario se proyecta y personaliza en la nación entera.

Cuando un tirano procede así, la ingenuidad extranjera, el protectorado, la esfera de influencia, dejan de ser medios repugnantes de absorción de pueblos y se convierten en una forma civilizada de conquista que el interés de los dominadores raya en los límites de la piedad para los individuos esclavizados por sus propios gobiernos.

T. W. B.

Consecuencias de la intemperancia

II

EFFECTOS EN LA SOCIEDAD

Después de constatar los efectos del alcoholismo en el individuo y en la familia, indagemos su acción social. Veamos las manifestaciones morbidas conspirando en gran escala contra el orden y el progreso común. La copa bebida en la algaraza de la taberna arruina al individuo y trastorna la marcha de la sociedad.

Desde luego, lo que más llama la atención son las reacciones antioscenes perpetradas por el alcohol. Es un hecho comprobado que el alcohol precipita en la delincuencia. A tal punto, que bastaría por sí sola tal comprobación para fundar en ella exclusivamente la propaganda anti-alcoholista.

El alcohol es un excitante traicionero del delito. Se apodera del hombre más bueno y hace de él un criminal. La fiera que todos llevamos dentro, que todos domesticamos en la infancia y la adolescencia al amor paterno, en la madurez y ancianidad mediante la educación y las imposiciones del medio, esa fiera atibala la legada del alcohol, su aliado, que le abre la puerta y la azuca, empujándola hacia el crimen. La estadística demuestra que el 40 por 100 de los delitos sangrientos cometidos en nuestro país es imputable á la nefasta colaboración del alcohol. De 100 individuos que pierden su libertad y se cargan el alma de imborrables remordimientos, 40 deben tanta desgracia al abuso de las bebidas alcohólicas!

En estado de ebriedad se efectúan la mayoría de los atentados á la autoridad, violaciones de domicilio, ultrajes al pudor femenino y lesiones de todo género, etc. Muchos dicen que por la mujer se producen infinitas de discusiones y delitos. Lo cierto es que el alcohol trastorna su pensamiento y en menos tiempo. El conocido estribillo que dice:

En toda humana querrela

Siempre buscó quién es ella,

podría ser legítimamente reemplazado por este otro:

En toda humana querrela

Siempre buscó la botella;

y en vez de averiguar si ella es fulana, o zutana ó mengana, lo interesante es indagar si la botella es de ginebra, aguardiente ó jengibre.

El *homicidio* es la consecuencia social más violenta del alcohol. De ahí que se haya podido afirmar: «El alcohol es el crimen embrollado.» Cuando varios camaradas se sientan á jugar y beber, al-

INFORMACION

rededor de una mesa, en la alumada y malsana atmósfera de una cantina, no es bebida lo que vierte en cada copa el cantinero, es el crimen. Un motivo cualquiera, por baladí que sea, puede provocar entonces el homicidio. Un litro de vino, una copita, diez centavos, bastan para que el individuo, en un acceso de cólera, desande una arma y mate al que está á su lado.

La delincuencia infantil reconoce entre sus causas preponderantes el alcoholismo hereditario. He allí una manifestación del heredado-alcoholismo, como lo son también en gran parte el *vagabundaje*, la mendicidad, la prostitución y la mortalidad infantil.

No es extraño, dejando aparte el factor hereditario, ver en los restaurantes y cafés menores que interplan sus partidas de billar, cartas, etc., con pequeñas copas de licores fuertemente espirituosos. Y, en consecuencia, no es raro que se establezca el hábito alcohólico, exacerbando pasiones malsanas que, al fin, junto con el ambiente licencioso, perturban las más elementales normas de cultura y desvían á los adolescentes hacia abajo hacia la inmoralidad y el delito.

En cuanto á la mortalidad general, el alcohol también aparece como activo sepulturero. La mortalidad por el alcohol es directa é indirecta. Directa cuando la muerte suprime al bebedor crónico, sorprendiéndolo en tal estado, y agudo de la enfermedad. Indirecta—esta es la más grave—cuando se trata de heredado-alcohólicos que mueren por males desarrollados en un terreno orgánico ya abonado desde su nacimiento. Un 20 por 100 de la mortalidad general es atribuida al alcohol.

De todos estos hechos surge una deducción fatal: la despopulation.

Es un lugar común el recordar que tribus enteras de América y Africa han sido arrasadas por el alcohol y que en los países más evolucionados, es decir, ricos de perfecciones y vicios, el alcoholismo, unido á otras causas, contribuye al aumento de la despopulation.

No nos detendremos á analizar los gastos públicos ocasionados por el alcohol, pues entre nosotros faltan datos precisos al respecto, pero señalaremos de paso el recargo que para el Estado representa el alcoholismo. (Cuántos centenares de alienados, delincuentes, mendigos, etc., víctimas del alcohol, imponen al Erario gastos considerables de todo género! Y á eso agréguese la suma de brazos perdidos y la merma de la producción social.)

Son males esos que no pesan aún sobre nosotros en alarmante proporción; pero, á fin de conjurar adversas contingencias del porvenir, conviene dictar medidas preventoras inspiradas en la dolorosa experiencia de otros países.

MOVIMIENTO MARITIMO DEL PUERTO DE LIMÓN,

DURANTE EL MES DE JUNIO

Entradas: Vapores, 39; lanchas, 8; goletas, 2; total, 49. Pasajeros: 765; correspondencia: 558 sacos, 12 canastas, 24 paquetes y 13 pliegos.

Salidas: Vapores, 42; lanchas, 8; cayucos, 1; total, 51. Pasajeros: 562. 872 sacos café, 30 bultos hule, 183 sacos cacao, 287 bultos cueros, 138 cueros sueltos, 5 sacos cueros, 991,670 racimos bananos, 190 bultos varas. Correspondencia 178 sacos y 11 paquetes.

NOTA.—En bultos varas van comprendidas 8 cajas oro y plata en barras, por valor de \$ 70,892.57.

PROGRAMA

DE LOS CONCIERTOS MILITARES EN LA PRESENTE SEMANA

Domingo 26 de julio

1. "Caballería ligera."—Obertura.—SUPPÉ.
2. "Au Vallée d'Arán." (Divertissement *à l'écho*).—JOHN CINDLEY.
3. "Traviata."—Fantasía.—VERDI.
4. "El primer amor."—Valse.—HOLZTRAGER.

Jueves 30

1. "La Musa del Poeta."—Obertura.—LAPOLE.
2. "La Sevillana."—Bolero.—STEE-NEBRIGEN.
3. "La Fiesta en los Alpes."—Fantasía.—G. RODEUR.
4. "Eola."—Valse Roumaine.—J. KESSELS.

Dirección de Banda, Comarca de Limón, Julio 25 de 1908.

VÍCTOR MANUEL SANABRIA

Frente al tajarar y en una bodega de madera vieja y herramientas que tiene el gobierno frente á la Administración de Licores de este puerto, han dejado mal puesto y sobresaliendo en la acera un enorme pedazo de hierro que es una amenaza para los transeúntes. Conviene que se mande quitar ese obstáculo que impide el tránsito por la acera indicada.

El General Carazo, nuestro Comandante de Plaza, ha organizado el servicio de guarnición logrando hacer muy considerable economía al erario nacional.

Con las supresiones de soldados y oficiales hay \$ 1,510,000 mensuales menos de gastos, que vienen á ser \$ 18,120,000 al año, suma nada despreciable que economiza la nación.

Otra magnífica disposición del General Carazo es el establecimiento de academias para milicianos durante varias horas todos los domingos; porque además de instruir á nuestros soldados, los hace ejercitarse en marchas y contramarchas que además de ser higiénicas, los alejan durante muchas horas del día de las cantinas y lugares que los perjudican moral y materialmente. Felicitamos al señor Comandante de la Plaza por sus oportunas y convenientes disposiciones.

Ha llegado á hacerse bien difícil viajar con familia en los trenes ordinarios si no se toma asiento en el "Carro Salón" pagando el fuerte precio extraordinario que cobra la Cía.

Como es natural y lógico, el movimiento de pasajeros aumenta á diario y la Empresa no aumenta sus medios de transporte.

Hoy en día pone, como hace 15 años lo viene haciendo, un carro de primera y uno de segunda en los trenes ordinarios entre Limón y San José, y sin embargo vende pasajes para doble número de viajeros.

Estamos ya cansados de clamar contra los abusos que comete la Compañía de Ferrocarril, sin que nunca se repriman, pero en el caso presente nos parece imposible que se rompa la glacial indiferencia con que el gobierno ve los desórdenes y abusos del ferrocarril.

"Hispano-América."—Es el nombre de una revista internacional que ha visto la luz pública últimamente en la Capital.

Su Director es el conocido y culto escritor centroamericano don Silvio Selva, y su Redactor el señor Luis A. Galofre.

Por la lectura de su artículo de fondo se comprende que la Revista abarcará horizontes más amplios que los que encierran nuestras publicaciones diarias, y por las ideas que sustentan se nota altivez en sus miras é independencia absoluta en su criterio.

Sea bienvenida la Revista Internacional "Hispano-América," y que su levantado programa pueda desarrollarse con entera libertad en Costa Rica, según los deseos del CORREO DEL ATLÁNTICO que corresponde con mucho gusto á su cargo.

Ha muerto en Cartago el padre del señor don Filadelfo Granados, al cumplir con el penoso deber de consignar tan triste noticia, hacemos constar nuestros sentimientos de condolencia para el señor Granados y su estimable familia.

Un nuevo desacierto del Ferrocarril de Costa Rica tenemos que lamentar. En esta semana se ha retirado del servicio de su empleo el cumplido caballero señor Harry Jones.

La poca consideración con que se trata en esa compañía á los empleados originó un serio disgusto entre el señor Jones y el señor Danley que ha tenido por resultado la pérdida para la empresa y para sus clientes de un magnífico servidor, estimado en general

por sus buenos portés, sus maneras afables y la corrección de sus costumbres.

El CORREO DEL ATLÁNTICO lamenta este suceso que priva al público de un empleado excelente con quien entenderse en el ferrocarril, y presenta al señor Jones á nombre de esta sociedad la manifestación de sus simpatías.

Hemos tenido el gusto de recibir una circular en que el señor Alfredo Yanguas nos participa el establecimiento en este puerto de una zapatería, que se hará cargo de toda clase de obras, tanto en el ramo de calzado fino para señoras y caballeros, como en la confección de zapatos ordinarios de trabajo.

Deseamos que el señor Yanguas alcance completo éxito en su empresa.

Doña Adela v. de Aguilar ha regresado al país y fijará su residencia en la Capital. La acompañan tres niños del Dr. don Mauro Aguilar.

Nos complacemos en presentar un afectuoso saludo á la distinguida señora, deseándole todo bienestar en su nuevo domicilio.

A fines del mes de abril último la señorita Elvira de la Guardia, hermana de nuestro buen amigo don Wenceslao, sufrió una peligrosa caída. Durante un mes estuvo en este puerto atendida por los doctores Steggall y Echeverría, pero careciendo aquí de los elementos necesarios para una curación radical tuvo que trasladarse á San José.

En aquella Capital fué atendida por el doctor don Carlos Durán, y aunque el daño presentó caracteres de gravedad, la ciencia indiscutible del doctor Durán y el tratamiento eléctrico que aconsejó y que fué aplicado con habilidad recomendable por el señor Brunetti, han conseguido una completa curación y la señorita de la Guardia, acompañada de su hermana Lola, ha regresado á este puerto después de mes y medio de permanencia en San José, en perfecto estado de salud.

Nuestros sinceros parabienes y cordial saludo en su regreso.

Hemos notado que últimamente los trenes ordinarios de pasajeros llevan ocho y hasta diez carros vacíos para bananos, lo cual, además de causar tropiezos durante el viaje, es motivo de grandes demoras porque esos carros van dejando en el trayecto en diferentes estaciones.

Nos parece que la empresa no tiene derecho de convertir los trenes de pasajeros, en los cuales cobra un crecido precio, en trenes de transporte de bananos.

El resultado de este abuso es que nunca salen ni llegan á su destino los trenes ordinarios de pasajeros en las horas fijadas por sus respectivos itinerarios.

Cada vez que nos vemos obligados á consignar una irregularidad en el servicio del Ferrocarril inglés nos ocurre preguntar dónde está el gobierno nacional, que así deja abandonado el público en poder de una empresa extranjera que hace cuanto se le antoja, sin que jamás se le llame la atención respecto á sus deberes y obligaciones!

En el informe que el señor Ricardo Mora, Admor. de la Aduana de este puerto eleva al gobierno con fecha 1^o de abril último, encontramos lo siguiente:

"Una mejora, cuya necesidad se siente cada día más imperiosa y que arrancaría un aplauso unánime de aprobación para el gobierno, sería la fundación del departamento de paquetes postales en Limón, bien fuera en la Aduana, ó bien en la oficina de Correos, haciendo el despacho con la intervención del Alcalde.

"Son tantas las demoras, las dificultades y las impaciencias que sufre el público antes de llegar á verse en posesión de un paquete postal, que bien

merece la pena de que el Supremo Gobierno hiciera extensiva hasta este puerto, las ventajas de que goza la capital desde que se reformó dicha oficina.

Ojalá que esta vez el gobierno, por la alta posición del proponente, se decidiera á hacer "más administración" y acepte en un todo lo que indica el señor Admor. Mora.

El miércoles 15 del mes en curso no celebró sesión la Municipalidad de esta comarca, por falta de quorum.

Una persona que es dueña de la mitad de los lotes 6 y 7 de la manzana 60, en donde hay varias casas que producen \$ 300 de renta al mes, desea vender su parte en \$ 6,500 el contado.—Para otros pormenores, entenderse con el Sr. Federico Ramírez Rosa, en Limón.

REVISTA INTERNACIONAL BRASIL

El propósito aparente del Brasil de poner su armada naval en un pie que rivalice con las de las grandes potencias, para lo cual construye actualmente en los astilleros ingleses, entre varias otras máquinas de guerra, tres acorazados del tipo del Dreadnought, de 19,000 toneladas cada uno, ha dado motivo á un rumor que, si es fundado, imprime al asunto aspecto de excepcional gravedad.

Se acusa al Brasil, nada menos que de estar sirviendo de pantalla. Á trueque de una remuneración pecuniaria, relativamente baja, para que dichos navíos, una vez terminada la construcción, pasen á ser propiedad del gobierno japonés, en otras palabras, el Mikado, no queriendo infundir alarma en el ánimo de las grandes potencias, ha buscado este fácil intermediario para que preste su nombre, aparezca como único y directo interesado en el asunto y, llegado el momento, haga el correspondiente traspaso.

Ahora bien, si los rumores se justifican es incontestable que no habrá excusa posible á tan inalficible proceder que viola no sólo los más triviales preceptos del Código moral que rige á las naciones, sino que establece un precedente algo más que peligroso: profundamente inmoral.

MEXICO

Las noticias relativas al movimiento revolucionario que ha estallado en México sobre la línea fronteriza con los Estados Unidos, no puede tener otro carácter que el de un acto de vandalismo ejecutado, en nombre de determinados principios políticos, por uno de esos grupos que viven en brazos de la ociosidad y han menester, para medrar, de desórdenes semejantes.

Hasta ahora, que se sepa, no aparece ningún nombre conocido en la lista de los jefes de la insurrección: este sólo hecho basta para hacerle perder toda autoridad. Parece que no hay otro propósito que el del saqueo: este es suficiente para que se trate á los insurrectos como criminales ordinarios. Crean contar con la sedición: este crimen está claramente definido en el Código Penal.

LA «NAUTILUS» EN LA HABANA

La tan esperada escuela de guardiamarinas española «Nautilus», primer barco de guerra de España que arriba á las aguas de Cuba después que esta isla dejó de ser colonia española, arribó á la bahía de la Habana el 24 de junio último á la una y media de la tarde.

Multitud de personas corrieron á las orillas del mar, los negocios se han paralizado y las oficinas públicas se han cerrado, concurriendo el pueblo en masa á dar la bienvenida á los marinos españoles. La «Nautilus» hizo su entrada en la bahía rodeada de gran número de embarcaciones de diversas clases profusa y artificiosamente engalanadas, repletas de gentes que no cesaban de vitorear con entusiasmo.

Jamás se ha presenciado aquí semejante recepción. Americanos, españoles y cubanos vitoreaban en masa. La ciudad estaba vestida de galas esplendorosas, infinitos soldados cubrían el espacio manifestando el regocijo de la columna española por el feliz arribo de sus compatriotas. Por la noche se celebraron varios festejos y banquetes en honor de los marinos de la «Nautilus», confundidos con el regocijo público los clubs políticos americanos, sin distinción de matices. Están previstos para el día de festividad en honor de los visitantes, entre ellas un baile que dará el Ministro americano. Edwin V. Morgan.

IMPRENTA ALSINA, SAN JOSE

MAGNIFICO FONOGRAFO

Se vende con multitud de piezas escogidas, todas de mucho gusto
Los cantos son en castellano

Se ofrece parte al contado y parte por abonos mensuales.

Para pormenores y para oírlo ejecutar, oídrrase á

DANIEL BARRANTES
en la oficina de don Eduardo Beeche.

Limón, 23 de julio de 1908.

VENDO

unas Planchas de Cobre

Puertas de madera extranjera, de dos hojas y completamente secas

Barriles vacíos para recoger agua, de 500 litros de cabida, á \$ 5 cada uno.

EDUARDO BEECHE
Limón, 24 julio de 1908.

Alcides Ramírez R.

COMERCIANTE COMISIONISTA

Ship Chandler

Puerto Limón, Costa Rica

CONSTRUCCIONES DE MADERA OPORTUNIDAD

ASERRADERO ALPIZAR

LA ESTRELLA. (Línea Vieja)

Ofrecemos á las personas que piensen hacer construcciones de madera, siempre que se nos envíe el pedido de toda la que se use en un edificio, suministrarla cortada á medida por toda dimensión y á los precios corrientes. Se hará gratis el cálculo de la madera necesaria, si se envían las indicaciones de lo que se desea.

La economía de la anterior oferta en mano de obra y material es del 20 al 25 por 100 del costo del edificio.—Para informes, dirigirse á

MARCIAL ALPIZAR HNO.

La Estrella. — Línea Vieja. — San José, Casilla 75.
Limón, al lado de las Oficinas Judiciales; Casilla 143.

Banco Comercial de Costa Rica

AGENCIA DE LIMÓN

Vendemos giros sobre cualquier plaza extranjera; recibimos dinero en depósito y hacemos toda clase de operaciones relacionadas con la Banca.

LINDO BROS, Agentes.

The Jamaica Store

Proprietarios: BREEDY COUSINS. - Limón, C. R.

Confites de chocolate Fry's de diferentes clases. Chocolates para servir á la mesa, superior clase.

Vestidos hechos de lino blancos para caballeros; grande y variado surtido. Han llegado ya los famosos Cigarrillos Egipcios, y un surtido de enaguas de hilo, superior clase.

Eduardo Beeche

alquila magníficos cuartos para habitación de solteros, con baños y excusados higiénicos, y cerradas las puertas y ventanas con tela de alambre contra mosquitos.

Lugar céntrico y solo ocupado por personas decentes.

Limón, 7 de julio de 1908.

NOTICE

On account of not being able to dispose of the tickets in time, as is evident, I beg to announce to all those persons in possession of tickets, which they have bought for my rifle, that on application to the persons who sold the same their money will be refunded.

Limón, 11th July 1908.

S. Simmons.

Ice Cream Palace

En este establecimiento pueden verse una estantería y mostrador, de elegante construcción, á propósito para una cantina de lujo, que se venden al costo.

Limón, 12 de julio de 1908.

Vino Tinto de Mesa

EXCELENTE CALIDAD Y BAJO PRECIO

quedan pocas cajas

Entenderse con **DANIEL BARRANTES**

Oficina de Eduardo Beeche

DRINK White Horse Scotch Whisky

AND ASK FOR NO OTHER
BOQUET AND AGE
GUARANTEED

As supplied to His Majesty the King.

MACKIS & Co., DISTILLERS LTD.—GLASGOW.

Isaac C. Lean,

Sole Agent.



ELDERS & FYFFES LIMITED

Línea directa de vapores entre

Puerto Limón, Costa Rica y Manchester y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Manchester ó Bristol en 17 días. Salen de Limón cada semana.

Pasajeros de Primera á Manchester y Bristol. £ 20

" " " ida y vuelta. " 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por 100.

Para informes dirigirse á las Oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón.

E. J. HITCHCOCK, Administrador.

Juan Knohr Hijos. SUCURSAL EN LIMON.

GRAN ALMACÉN DE

Abarrotes * Géneros * Vinos * Ferretería

ASERRADERO.

Guápiles, 15 de marzo de 1908.

El que suscribe puede satisfacer cualquier clase de pedido de madera, ofreciendo puntualidad en el despacho. Las solicitudes deben dirigirse por ahora á Guápiles.

C. M. CHAMBERLAIN.

Farmacia y Droguería Internacional

VIRGILIO GIORGI & Co.

Regentada esta Farmacia por un farmacéutico graduado, puede confiarse el despacho de cualquier fórmula. Constantemente renueva sus artículos. En las ventas al por mayor hace grandes rebajas. Tiene relaciones con diversas casas europeas. Agencia en Génova y Chiavari (Italia).

LIMÓN, COSTA RICA

We don't Keep the best goods; we sell them

Botica Nueva

99 BUILDING de J. A. ZELED N 99 BUILDING

José Bartoli vende un mueblaje para barbería

compuesto de las siguientes piezas:

Una Silla, una Mesa, un Espejo y un Lavatorio

Todo perfectamente nuevo y se ofrece al costo.

Doctor M. W. SUMMER. - Dentista

Graduado en el «Colegio Dental Surgery de Chicago.

Extracciones sin dolor y trabajos especiales en coronas y puentes.

Horas de despacho, de 8 á 5 todos los días.

Aseo y puntualidad en los encargos.

OFICINA

Altos de la Botica Internacional.

Graduate of the «Chicago College Dental Surgery.»

Teeth extracted without pain.

Crown and Bridge work a speciality.

Hours: 8 to 5

OFFICE

Over International Drug Store

GUILLERMO NIEHAUS —Sucesor de— LUIS KRUSE

AGENCIAS Y COMISIONES

Depósito permanente de AZUCAR de Grecia y Turrialba.

LIMÓN, SAN JOSÉ y PUNTARENAS

W. STEINVORTH & HERMANO

LIMON

Almacén de Abarrotes y Géneros en general.